



# 学校だより

令和4年度 7月発行  
学校法人松蔭学園  
松蔭大学附属  
松蔭中学校・高等学校  
校長 川下 進

HP : <http://www.shoin.ed.jp/>

Blog : <http://www.shoin.ed.jp/category/information/>

## 松蔭学園創立者松浦昇平先生 生誕日について

7月2日は本校の創立者松浦昇平先生の生誕日でした。

松浦昇平先生は松蔭学園の設立と発展に力を尽くされました。生徒の皆さんは、この生誕日に因<sup>よ</sup>んで創設者の遺徳を偲<sup>しの</sup>び、本校の「建学の精神」に思いをいたし、誇りと自覚をもって日々の生活を送るようにしましょう。

**【松浦昇平先生の人となりと建学の心】** 一創立50周年に作られた冊子「五〇年のあゆみ」より抜粋一

松蔭学園の創設者、松浦昇平先生は明治35年、香川県に生まれ、中央大学を卒業する。英文学が好きで、よく英詩を暗唱したり、トーマス・ハーディの短編の話をしたという。

文学をこよなく愛した純粹さは、人間を形成する「教育」ということに対しても「もっとも生きがいのある仕事」と早くから決意されていたようだ。

若いころの先生は明るくて優しい人柄もさることながら、その人間的魅力に惹かれて多くの人が周囲に集まり、談論風発、常に進取の気風がみなぎっていた。その向学心には当時より目を見張るものがあり、「大きな理想と強い決意を抱いた信念の人」と評されるとおり、その後、学校設立の道をひたすら歩み続ける。

当時はまだ、女性の社会進出が少ない時代であったにもかかわらず、確固たる信念のもとに新時代の女子教育に夢と希望を抱いていた。

松蔭学園創立の昭和十六年といえば、大戦を前にした激動の時代であり、そうした時に敢えて創設を断行したのもまた情熱のあらわれといえる。設立された松蔭学園は、実践の人松浦昇平先生が敬愛した吉田松陰の教えを生かした教育理念「知行合一」を校是とした。

「知行合一」とは学んで得た知識を行動に生かし、行動することでさらにその知識を体得することであり、先生はまさにこれを地で行く人物であったといえる。だとすれば「知行合一」はまた「情熱」とも読みとれる。

松浦昇平先生の生涯の全ては学校建設への熱意と教育に対する愛情以外のなにものでもありません。

## 八支部だより

今年度、去る5月14日(土)に駒場学園高等学校 新世紀会館にて「令和3年度 父母の会第8支部連合会 最終理事・評議員会」が行なわれ、昨年度の事業報告や会計報告等が承認されました。また、6月11日(土)に「令和4年度 父母の会第8支部定期総会」が同会場で開催されました。本校からも、お忙しいなか令和4年度8支部委員の理事・評議員の3名に出席いただきました。ありがとうございました。

また、今年度は下記のとおり8支部父母の会の行事が予定されております。各クラスから選出された8支部委員の方々にご協力をお願いすることになります。

父母の会の大きな目的の一つに保護者の学費負担の軽減があります。「高等学校等就学支援金」や「授業料軽減助成」「奨学給付金」等の額の引き上げなどはこの活動に基づくことでもありますので、何卒ご協力を賜りますようよろしくお願い申し上げます。

### 【令和4年度 第8支部 父母の会 行事予定】

- ・10月1日(土) 拡充支部大会 (対象:※全学年委員)
- ・開催日未定(昨年は11月24日) 私学振興全国大会 (対象:※全学年委員)
- ・10月25日(火) 予算要望期成大会 (対象:※全学年委員)
- ・1月28日(土) 新春のつどい (対象:高1委員)

(注)時間や場所等についてはあらためてお知らせいたします。

※の印は全員ではありません。各校に後日動員数が割り当てられます。

## 保健室より

### ① 豊かなコミュニケーションを！

先日、保育士をしている卒業生からこんな話を聞きました。「コロナでマスク生活になったので、子どもたちが、大人の表情や口の動きが見られなくなり、言葉の発達が遅れている。」

コロナ禍で、人との接触を避け、距離をあけてマスクして話すなどが当たり前の世の中になってしまいました。もう2年以上経ちます。思春期の高校生は、人とコミュニケーションをとりながら、人との関係性を学び、自分を成長させる大事な時期なのですが、心の成長が遅れているのかな？と感じています。(保育園の子どもたちばかりではないですね)先生方とも「コロナ禍のせいかな？」そんな話題になる事も多くなりました。コロナ禍で交流がSNSに頼りがちですが、本当のコミュニケーションの意味を知って、実践して下さい。

『コミュニケーション：社会生活を営む人間の間に行われる知覚・感情・思考の伝達。言語・文字その他視覚・聴覚に訴える各種のものを媒介とする。(広辞苑より)』

## ② 世田谷保健所からのお知らせ

◎七月は「2022 せたがや食品衛生月間」です

スローガンは【みんなでバイバイ食中毒】

◎食中毒に注意！「お肉を生では食べないで！」

新鮮なお肉なら生で食べても大丈夫…は間違いです。牛レバーのレバー刺し、豚レバーなどの豚肉も生食用で販売・提供することは法律で禁止されています。生や加熱不十分なお肉を食べたことによる食中毒が多発しています。子どもや高齢者が生肉を食べるのは特に危険です。新鮮なお肉にも、カンピロバクター・腸管出血性大腸菌O157・サルモネラなどの食中毒菌がついていることがあります。お肉はしっかり加熱して食べましょう。

## ③ 熱中症に気を付けて

今年の夏も、マスク着用により更に暑くなりますので、水分補給をこまめにしましょう。汗を大量にかくような場合は塩分補給も忘れずにしましょう。

## 受験指導部より 夏休みに向けて

### 高校1・2年生のみなさんへ

夏休みは、自分の勉強を整えるのに良い時期です。勉強を整えるというのは、苦手なままになっているところを勉強したり、今年度学習した範囲を復習したりして、9月からの授業に臨む準備をするということです。おすすめは、中学校の復習です。中学の範囲がしっかり身に付くと、高校の勉強が随分理解しやすくなります。昔使っていた参考書やスタディサプリ、学校の講習などを活用してください。

進路について考え始める・考えを深めるため、是非オープンキャンパスに行きましょう。現役の学生さんから話を聞いたり体験授業を受けたりして、その学校に進学したらどんな勉強をし、どんなふうにご過ごせそうか、想像をふくらませましょう（ただし、感染対策は念入りに！）。志望が定まっていない人は、とりあえず知っている学校に行くのでも構いません。学校の規模、雰囲気、勉強する内容、取得できる資格、施設の充実度、卒業後の進路、家からの距離。学校を見るポイントは色々ありますが、3校くらい見ると、自分が大事にしたいことが何かかわってきますよ。

また、志望分野がある程度定まっている人は、体験学習や読書などで、その分野に関する知識や考えを深められると素晴らしい！ 体育館に向かう廊下に大学や専門学校が主催するイベントの案内が掲示されていますので、是非ご覧ください。大切なのは、とにかく行動することです。夏休みをつかって、一歩二歩前進しましょう。

## 高校3年生のみなさんへ

夏休みは、今まで勉強してきたことを振り返り、定着させるのに良い時期です。目標（どのくらいの量やるのか、どのくらいのレベルに達するのか）を定め、しっかりと計画を立てて学習に取り組みましょう。総合型選抜や学校推薦型選抜を受験予定の人は、受験科目の学習と並行して、準備をすすめましょう。志望校について知るのももちろんのこと、志望分野に関する知識を増やし、考えを深めることも重要です。

受験対策は、「自分の意志でやること」がとても大切です。問題を解いている時、参考書を読んでいる時、「それ、何のため？」と聞かれたら、答えられますか？「受験のため」とか「やれと言われたから」のその先、「〇〇の力をつけたいから」までを答えられれば、しっかりと身につく勉強になると思います。

確固たる自信につながる夏休みを！